

Cuba y la UE dialogan sobre efectos de medidas coercitivas unilaterales



Por María Josefina Arce

Las afectaciones que ocasiona al pueblo cubano el bloqueo económico, comercial y financiero de Estados Unidos contra Cuba, así como a las relaciones de cooperación con otras naciones volvió a centrar el debate de la Mayor de las Antillas con la Unión Europea.

La Habana ha sido en esta ocasión la sede del segundo diálogo que sobre el tema desarrollaron las dos partes, y en el que se evidenció el interés de contrarrestar el carácter extraterritorial de leyes impuestas por terceros países.

El encuentro dio continuidad al celebrado en noviembre de 2018 en Bruselas, Bélgica, en el que tuvo lugar un intercambio de opiniones en un clima respetuoso y constructivo.

Asimismo responde al Acuerdo de Diálogo Político y de Cooperación entre Cuba y la Unión Europea y sus estados miembros, concertado en 2016 y puesto en vigor, de manera provisional, en 2017.

La Unión Europea ha mantenido una posición de condena al cerco económico contra el pueblo cubano y ha expresado su rotundo rechazo a la activación en mayo de este año del título tres de la criticada Ley Helms Burton, que refuerza esa política hostil.

Los estados miembros del bloque regional han dejado claro su apoyo a los empresarios que desean invertir en el archipiélago cubano y a los que mantienen desde hace años fructíferas relaciones con La Habana.

De hecho ha subrayado que recurrirá a todas las respuestas apropiadas para proteger los intereses legítimos de sus ciudadanos y sus empresas.

La Unión Europea es el primer socio comercial y el primer inversor en Cuba y su cooperación se ha triplicado en los dos últimos años y pasó de 50 a 140 millones de euros.

La siempre alta presencia de firmas europeas en encuentros tan importantes como las Ferias Internacional de La Habana o de Turismo evidencian la importancia que concede esa región a sus vínculos con la Mayor de las Antillas.

La comunidad empresarial europea que está invirtiendo considerablemente en Cuba está decidida a seguir haciéndolo, así manifestó en septiembre pasado en La Habana la saliente Alta Comisionada de la UE para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Federica Mogherini.

Ese interés se evidenció durante el segundo Consejo Consultivo entre Cuba y el bloque regional, efectuado en la capital cubana.

Un mes después visitó el territorio cubano el por entonces canciller español y actual Alto Representante de la UE para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Joseph Borrell, quien también manifestó su respaldo a las empresas europeas deseosas de invertir en el archipiélago.

Cuba y la Unión Europea están interesadas en continuar profundizando el diálogo respetuoso y cordial que mantienen e incrementar las relaciones comerciales y de cooperación, que pueden calificarse de excelentes y en ascenso.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/208612-cuba-y-la-ue-dialogan-sobre-efectos-de-medidas-coercitivas-unilaterales>



Radio Habana Cuba